

Recensiones

Xavier Lacroix, *L'avenir, c'est l'autre. Dix conférences sur l'amour et la famille*, Ed. du Cerf, París 2000, 235 pp.

Xavier Lacroix, filósofo y a la vez teólogo, especialista en el tema familiar, nos ofrece en este nuevo libro (ya antes ha publicado otros sobre el tema. Traducido al español: *El matrimonio*, Mensajero, Bilbao 1996) un abanico de temas sobre el matrimonio y la familia, fruto de diversos estudios e intervenciones del autor, que muestran la riqueza del tema tratado, así como la profundidad y equilibrio del pensamiento del autor.

La intuición central del libro consiste en mostrar la estrecha relación que existe entre la acogida de la persona del otro y el futuro de la relación matrimonial-familiar. El futuro no cae sobre el hombre como una fatalidad: es una responsabilidad, una tarea (p. 9). Esto se debe aplicar a los diversos temas que se estudian en el libro: amor, matrimonio, familia, generación, sexualidad, educación...

«En un tiempo en que la familia y las relaciones afectivas se encuentran en el centro de los debates, estas páginas quieren ser menos una antropología que una ética» (p. 12). No se trata de negar las variantes culturales. Se trata de dar prioridad al sentido sobre la cultura, teniendo en cuenta de forma especial la cultura cristiana. De ahí que, como dice el mismo Lacroix, uno de los objetivos fundamentales del libro sea «clarificar el alcance ético y filosófico de ciertas intuiciones cristianas, tales como el sentido del amor como don, el valor del consentimiento en el vínculo, la vocación espiritual del cuerpo, el poder liberador del olvido de si mismo» (p. 13). Y todo ello en un diálogo con los nuevos acentos de la modernidad.

Nuestro autor articula y ordena los diversos temas en tres partes: I. la primera, la califica como «Miradas» (Regards), porque atiende de forma especial a la situación real, buscando una armonización entre ciencias humanas y ética (pp. 17-86). En esta parte desarrolla los temas siguientes: «¿Qué familia para mañana?»; «¿Qué significa ser padre?»; «¿Es posible la educación sexual?». II. La segunda parte la titula «Fundamentos» (Fondations), porque se detiene en los puntos de apoyo o los fundamentos filosófico éticos en que se apoya la vida matrimonial y familiar (pp. 87-142). Los temas tratados son: «¿Basta el amor para fundar una familia?»; «¿Por qué casarse?»; «El acto de habitar». III. La tercera parte la denomina «Inspiración» (Inspiration), porque desarrolla, desde una perspectiva teológica, las principales aportaciones cristianas a la cuestión del matrimonio y la familia (pp. 143-232). Las cuestiones abordadas son: «El cristianismo, ¿desprecia el cuerpo?»; «¿Existe un modelo cristiano de familia?»;